

BOLETÍN DE PRENSA No. 161

Se presentará la Red Temática de la Pobreza, que reúne 250 investigadores y 21 entidades.

Egipto y Libia, ejemplo de transformación en los movimientos sociales.

"Debemos decirle a la sociedad que cuando quiera verse de manera crítica, a pensarse de manera ordenada, explicarse, hacerse más justa, liberarse... puede recurrir a los sociólogos". Afirmó el doctor Octavio Maza Díaz Cortés, Jefe del Departamento de Sociología, durante la inauguración de la Primera Semana de Sociología de la Universidad Autónoma de Aguascalientes.

El objetivo del encuentro académico es que los estudiantes tengan la posibilidad de compartir conocimiento con profesores e investigadores de prestigio tanto nacional como internacional, así como apoyar a la generación de identidad de la sociología, a fin de darla a conocer a la sociedad.



Los ejes principales de la I Semana de Sociología son identidad y movimientos sociales, por lo que Mario Andrade Cervantes, Rector de la UAA, informó durante su mensaje es necesario "desentrañar los elementos que conforman nuestra identidad y adentrarnos al universo de los movimientos sociales". Asimismo dijo que las ponencias ofrecerán mayores herramientas de juicio para poder comprender los intereses y los complejos fenómenos sociales, ampliando la visión de la construcción de la realidad social mexicana.

Durante tres días se abordarán temas como movimientos sociales y diversidad sexual, sociología y religión. De igual manera se presentará la Red Temática de la Pobreza, la cual abarca 13 instituciones académicas, tres dependencias de la administración pública federal, una cámara de inversionistas privados, cuatro redes constituidas; en suma 250 investigadores y 120 participantes en reuniones preparatorias.

Daniel Eudave Muñoz, Decano del Centro de Ciencias Sociales y Humanidades, aseguró que las carreras de este centro cuentan con gran presencia en el entorno social, en especial con empleadores del sector público. Cual se debe a que éste "atiende a una amplia proporción de la población y problemas que no tienen otras áreas, las ingenierías laboran en producción y gestión, pero nosotros tenemos que ver con el factor humano, sus problemáticas que deben



Primera Semana de Sociología Pondrá de Relieve Movimientos Sociales e Identidades, del 29 al 30 de Marzo

atenderse para preservar un clima de armonía, proponiendo alternativas".

También hizo público que carreras como Trabajo Social, Sociología, Psicología, etc., están en la línea de fuego, trabajando con sectores vulnerables. "Tal vez por eso no son tan visibles, pero están haciendo un papel indiscutiblemente importante y necesario. Necesitamos más respaldo de estos profesionistas para atender problemas de manera realista, para hacer programas pertinentes".

Por otra parte, el doctor Octavio Maza expresó que los temas eje son los que más le preocupan a los estudiantes, debido a la diversidad de intereses e individualidades. Así explicó que "la identidad te permite luchar, discutir, reflexionar. Debemos generar identidades fuertes que nos den orgullo y nos permitan actuar, potenciando beneficios".

Al ser cuestionado sobre los recientes movimientos sociales en Egipto y Libia, el investigador ahondó en que antes "se buscaba que el cambio viniera de la clase obrera, respondiendo a los intereses de los intelectuales. Ahora vemos que muchos movimientos sociales surgen de abajo, de las necesidades de la gente".

Aclaró que, en ocasiones, estas demandas salen de manera desordenada. "El trabajo está en qué podemos tejer en este momento, ahora que somos más individualistas, lo cual es una desventaja pues no surge la lucha comunitaria".